

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES
DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Movimiento comercial.—Exportacion.—Valores públicos.—Cuestion del gas.—Carnaval.—Nuevos frios.—Memoria.—Buen viaje.—Probabilidades.—Crónica científica.

Barcelona 27 de Febrero de 1879.

Poco ha variado la situacion de este mercado desde mi anterior Revista, reduciéndose todo el movimiento comercial de la quincena a algunas transacciones de poca importancia en los artículos que paso á reseñar.

Algodones.—Han entrado 8,342 balas del Norte América, faltando por completo los arribos de Levante. Se han hecho insignificantes ventas del New-York á 18 pesos sencillos este quintal y del Móhila á 17.

Azúcares.—Completa calma acusa este dulce, no habiendo arribos ni ventas importantes que registrar. Los precios cierran con tendencias de baja.

Cacaos.—Han entrado algunos picos de Santander por ferro-carril. La plaza sin embargo continúa bastante desprovista de Caracas y Guayaquil superior, que se cotizan respectivamente á 12 y 14 sueldos la libra de 400 gramos.

Cafés.—Han llegado 1.164 sacos de Mayagüez por bergantín «Almirante» y 21.400 kilos de Santo Domingo por «Pepita» que quedan á la venta. Hay mucha calma en el Mercado, cotizándose nominalmente el Puerto Rico de 17 1/2 á 18 pesetas quintal en depósito, el Manila de 16 á 17 y el Puerto Cabello de 15 á 15 1/2.

Cueros.—Las entradas de la decena han consistido en 8.000 piezas y las ventas en 9.200 Montevideos á 32 1/2 libras este quintal y en 1.800 Cordobeses á 37. Las demás clases continúan á lo avisado.

Aceite de olivas.—La exportacion es mas limitada cada dia, cerrando las latas de 1 quintal á 12 pesetas y las botijas de 1/2 arroba á 26 rs.

Almendras.—Quedan las de Esperanza en grano á 20 pesetas quintal y las molares en cáscara á 11 el saco de 50 kilos.

Vinos.—A pesar de ser poca la demanda acusan los precios marcada firmeza, cerrando los tintos para Cuba al rededor de 28 pesetas la pipa catalana.

La exportacion efectuada para Ultramar en la anterior decena ha alcanzado los siguientes guarismos:

Vino tinto.	6.425 pipas.
Id. blanco.	141.205 litros.
Aguardiente.	40.570 »
Aceite.	26.666 kilos.
Arroz.	1.085 »
Almendras.	1.054 »
Avellanas.	2.506 »
Calzado.	1.067 pares
Frutas.	9.434 kilos.
Jabon.	23.000 »
Licores.	480 litros.
Papel blanco.	11.978 kilos.

De algunos dias á esta parte se observa cierta animacion en los valores de la Deuda, que es de esperar se sostendrá si continúan las órdenes de compra del extranjero.

Al última hora cierra el 3 p interior á 14:50, el exterior á 15:10 y el 2 p amortizable á 32:60.

Segue *in statu quo* la cuestion del gas, siendo probable y casi hasta seguro que nuestros establecimientos no volverán á encenderlo, con perjuicio de los consumidores, del Ayuntamiento y de las Empresas que suministran aquel fluido.

Ya ha terminado la bulliciosa temporada de Carnaval que se ha visto aquí algo animada en los últimos dias. Los muchos bailes que han tenido lugar esta semana y la tradicional *Rua*, no han alcanzado, sin embargo, la importancia de otros años, á lo que no ha dejado de contribuir bastante la desahagible temperatura que ha reinado.

Esta sigue recrudesciendo, en términos que no parece sino que estamos en el corazon del invierno.

Lo mismo dicen de las poblaciones del interior y del litoral, en donde las inundaciones y las nevadas están á la orden del dia.

Ya se ha repartido la Memoria leida en la Junta general ordinaria de señores accionistas que celebró el domingo último la sucursal del Banco de España en esta ciudad.

De los datos aducidos en ella se desprende que las entradas en caja han ascendido en los cuatro años que lleva de existencia á pesetas 305 millones 875,240.09 y las salidas á 304.626,211; habiendo sido los beneficios en 1875 de pesetas 788,467.76, en 1876 de 719,052.66, en 1877 de 636.293.79 y en 1878 de 726,647.49.

Con motivo de la llegada á la corte del general Martinez Campos han salido para la misma varias comisiones con nuestro capitán general marqués de Peña Plata.

Se espera que el ilustre pacificador de Cuba visitará Barcelona á últimos de Marzo, embarcándose en este puerto, si como se asegura debe regresar á aquella Antilla antes del 15 de Abril.

A mediados de la próxima semana se iluminarán por medio de la luz eléctrica los principales cafés de esta capital.

Dicha mejora, como tantas otras, se debe á la iniciativa particular, que sin arredrarse ante los crecidos gastos que las máquinas generadoras del sistema Gramme cuestan, hará que sea Barcelona la primera ciudad de España en que dicha innovacion se realiza.—F. C. B.

Seccion de noticias.

Hé aquí en qué términos nos dan cuenta desde Cádiz, con fecha 26, de la llegada y recepcion del general Martinez Campos:

«Un telegrama recibido en la mañana de ayer por la casa de los Sres. A. Lopez y Compañía, decia que el vapor-correo «España» habia pasado por el Cabo de San Vicente, y en efecto, á las siete de la mañana se hizo la señal deseada de que el vapor estaba á la vista, y lo anunció al público la campana de la casa capitular, poniéndose al punto en mo-

viniento toda la poblacion para ir á recibir al ilustre caudillo, con tanta paciencia esperado por el pueblo gaditano, que deseaba darle un testimonio inequívoco de las simpatías que le inspiran sus relevantes servicios como súbdito del Rey y buen patriota, y muy especialmente los que ha prestado en la isla de Cuba que le debe en primer término el bien inestimable de la paz.

En el momento mismo de fondear el vapor se dirigieron á bordo, además del Sr. D. Carlos Barrie, representante de la empresa trasatlántica, los señores capitán general de Andalucía, gobernador civil de la provincia, comandante general de la misma, general comandante de Marina, alcalde de Cádiz, generales Prendergast y Daban, secretario del gobierno civil, y otras muchas personas notables, entre las cuales figuraban nuestro diputado á Cortes el señor Moreno de Mora, y no sus compañeros por haber llegado tarde al muelle, y el señor marqués de Santo Domingo de Guzman, que por el telégrafo tenia ofrecida su casa al ilustre viajero por si queria hospedarse en ella durante su permanencia en Cádiz.

El general Martinez Campos venia solo con un ayudante, habiendo dejado en la Habana á su familia. Despues de la primera entrevista, que fué afectuosísima, especialmente con los generales y amigos del invicto caudillo, embarcáronse todos para venir á tierra, siendo vistosísimo el espectáculo que ofrecian en la bahía y en el muelle la multitud de banderas que ondeaban por todas partes. En el momento de desembarcar el general, la batería de San Felipe hizo una salva de quince cañonazos.

Una legacia del ayuntamiento, las autoridades, senadores, diputados á Cortes, corporaciones provinciales y locales, funcionarios públicos y demás personas notables que no habian ido á bordo y que ocupaban el sencillo y elegante templete levantado en la punta del muelle, saludaron allí al distinguido general que inmediatamente tomó asiento en una carretela de gala que le estaba preparada, haciendo sentar á su lado al alcalde de Cádiz, señor Morales Borrero, y enfrente al señor capitán general del distrito y al señor gobernador civil de la provincia. La comitiva seguia detrás en otros muchos carruajes.

Desde el muelle hasta la casa del señor marqués de Santo Domingo de Guzman en la calle de Murguía, estaban formadas por hileras abriendo calle las tropas de la guarnicion, apoyando la cabeza de la línea en la puerta del mar el regimiento de Soria, y siguiendo el de ingenieros y el segundo de artillería de á pié, á cuyo último cuerpo correspondia la guardia de honor con bandera y música que habia en la casa alojamiento del general.

Este desembarcó á las nueve y cuarto de la mañana, y á pesar de lo incómodo de la hora y de lo desahagible del dia la concurrencia era inmensa en toda la carrera. Las casas estaban engalanadas con colgaduras y los balcones llenos de gente, descolgando por supuesto el bello sexo, cuyos pañuelos se veian ondear en muchas partes, saludando al insigne caudillo, honor y gloria de nuestra patria. De alguna que otra casa se arrojaron flores con profusion sobre el carruaje en que iba el general Martinez Campos, que fué objeto tambien de vivas y reclamaciones por parte de la multitud.

La recepcion que Cádiz ha hecho al pacificador de Cuba ha sido tan cordial, tan afectuosa, tan en-

tusiasta como debía esperarse de la cultura y del patriotismo de nuestro pueblo, dada siempre la distancia que hay y es justo que haya en los países monárquicos, entre los homenajes que se deben al Rey y los que se tributan á un buen patricio.

Dicho se está que se han hecho al general Martínez Campos los honores de capitán general de ejército con mando que le corresponden con arreglo á ordenanza. Desde el balcon de la casa en que se ha hospedado presencié el desfile de los cuerpos de la guarnición entre los vivas que salían con frecuencia del pueblo que se agolpaba en aquellas intermediaciones.

El Ayuntamiento en cuerpo, presidido por el señor alcalde fué á visitar al general. Estuvo también allí con igual objeto el señor capitán general del departamento, y una comisión del cabildo eclesiástico, y no citamos otras muchas personas caracterizadas porque nos sería imposible mencionar á todas é incurriríamos, á pesar nuestro, en omisiones inevitables.

El marqués y la marquesa de Santo Domingo de Guzman obsequiaron con un espléndido almuerzo á su ilustre huésped, habiendo convidado también para que le acompañasen á la mesa al capitán general del distrito, á los gobernadores civil y militar de la provincia, al alcalde de Cádiz, al general comandante de Marina, á los generales Prendergast y Daban, á los diputados á Cortes por esta ciudad, al senador Sr. Blazquez y otras personas.

Anoche ha tenido lugar el gran banquete con que el comercio de esta plaza y los demás vecinos que se le han asociado en su patriótico pensamiento, han querido obsequiar al ilustre general. Esta fiesta ha sido verdaderamente digna de Cádiz, y digna también del insigne patricio á quien se ofrecía. El hermoso salón de recepciones de la diputación provincial donde se había colocado la mesa en forma de herradura para 84 cubiertos y cuyo decorado es magnífico, presentaba un golpe de vista sorprendente por su brillantez, siendo muy bella también la ornamentación de la galería donde lucían elegantes jarrones de mármol blanco sobre no menos elegantes pedestales, pirámides de macetas y hermosas lámparas de bronce dorado, hallándose alfombrado todo el pavimento desde la escalera con los colores nacionales. La profusión de luces era tal que hacía resaltar admirablemente aquel conjunto fascinador de riqueza, elegancia y de buen gusto.

Ocupaban los dos centros de la mesa, en nombre del comercio, los señores marqués de Santo Domingo de Guzman y Moreno de Mora, hallándose á derecha é izquierda del primero el general Martínez Campos y el capitán general de Andalucía, y del segundo el capitán general del departamento y el comandante general de la provincia. En los sitios preferentes que seguían á estos, se hallaban el gobernador civil, el alcalde, el comandante de marina, el senador Sr. Blazquez y los diputados á Cortes señores Genovés y Ruiz Tagle.

Inauguraron los brindis, el señor marqués de Santo Domingo de Guzman por S. M. el rey, y el Sr. Moreno de la Mora por el ilustre patricio á quien la fiesta se consagraba. En frases elocuentísimas amplió el pensamiento de estos brindis el señor gobernador de la provincia, haciéndolo también el señor alcalde, el señor capitán general de Andalucía, del departamento y nuestro diputado el señor Genovés. Todos estuvieron muy oportunos, y para contestar á todos se levantó el general Martínez Campos, y en una improvisación brillante que arrancó nutridísimos aplausos y grandes aclamaciones de entusiasmo, declinó modestamente el mérito que se le concedía por la pacificación de Cuba en el general Jovellar, en el gobierno de S. M., y sobre todo,

en el valiente y sufrido ejército, á cuya abnegación y patriotismo pagó con vehementísimo acento el más ardiente tributo de amor y de simpatías. Siguiéron otros muchísimos brindis que nos es imposible mencionar á la hora avanzada de la noche en que escribimos estas líneas. La fiesta concluyó después de las once de la noche.

El general Martínez Campos sale hoy en el tren-correo para Madrid.

—Al presentarse ayer el Ayuntamiento al general Martínez Campos, el señor alcalde dirigió á S. E. las palabras siguientes:

«Excmo. Sr.:

El Ayuntamiento de Cádiz saluda á V. E. con el más vehemente júbilo.

Acontecimiento fausto ha sido para esta ciudad recibir al general ilustre que, á tantos y tantos títulos, une el gloriosísimo de pacificador de la hermosa y rica Antilla.

Reciba V. E., al par de la más cordial gratitud de este pueblo, los testimonios de su más grande entusiasmo por los altísimos merecimientos de V. E.»

El digno general contestó al señor alcalde que estaba muy reconocido á la acogida que le había hecho la ciudad de Cádiz, añadiendo que no se consideraba acreedor á tanta distinción, pues sus servicios eran el cumplimiento de un deber como soldado y como defensor del trono de nuestro Rey.»

(«Diario Español »)

EXTRANJERO

El Parlamento alemán aprobó ya, según los periódicos de aquel país, en primera y segunda lectura, el tratado de comercio provisional y el convenio aduanero concluido con el Austria-Hungría. Los debates que han precedido á esta votación han hecho conocer claramente las tendencias que allí luchan.

El príncipe de Bismark ha expuesto y sostenido su nueva política proteccionista. Su intención—ha dicho—es volver al régimen aduanero de 1825 á 1865, época en que el Zollverein, concluyendo un tratado de comercio con Francia, renunció en parte al régimen de la protección.

Esta derogación de los principios proteccionistas parece que la ha explicado el canciller del imperio, por el interés que tenía Prusia en 1865 de conservar la amistad de Francia, añadiendo que si más tarde persistió en esa senda, es porque en materia comercial dejaba hacer al señor Delbruck, que, como es sabido, tiene tendencias libre-cambistas. Mas ahora el príncipe de Bismarck quiere seguir sus propias inspiraciones en materia de aduanas, aceptando la responsabilidad personal de su política. El canciller del imperio se ha mostrado en el Parlamento tan proteccionista como el emperador en su discurso de apertura.

Las cuestiones de aduanas é impuestos son, en la política interior, según se dice, las más importantes para el señor de Bismarck y le preocupan mucho más que las cuestiones políticas, con las que se hace, no obstante, mucho ruido. Algunos dicen también que el canciller aceptaría, en último extremo, un revés político en el Reichstag, pero que si fuese rechazada su política económica recurrirá seguramente á una disolución. Esta disposición de ánimo que se atribuye al señor de Bismarck aumenta aun el interés de los actuales debates.

A propósito de este discurso, dice el correspondiente de un periódico que el príncipe de Bismarck habló durante tres cuartos de hora, expresándose primeramente en un tono familiar, vacilante y bajo, elevando luego la voz, acentuando las frases y ani-

mándose á la menor interrupción. En el Parlamento alemán los ministros hablan desde su banco, pues no hay tribuna, y el príncipe, que se encuentra en buen estado de salud, pero que ha envejecido mucho, permaneció en pie todo ese tiempo, derecho y rígido dentro de su uniforme y alta la cabeza.

Su elocuencia sigue siendo indefinible; es una mezcla siempre interesante de estilo marcial, de distinción mundana, de finura diplomática, de ruda franqueza y de irónica amabilidad. En su discurso, lleno de picantes revelaciones, es difícil descubrir el fondo de su pensamiento en la cuestión que hoy domina á todas: la de la política económica que se propone seguir.

La reunión de la Asamblea de notables búlgaros en Tirnova ha puesto á la orden del día, según un periódico francés, la cuestión de la candidatura al trono de Bulgaria. Según dicen de Tirnova, la mayoría de los diputados sería favorable al senador montenegrino Bozo Petrowich, tío del príncipe Nicolás de Montenegro, y candidato apoyado por la Corte de San Petersburgo. Los periódicos de Viena continúan, sin embargo, concediendo más probabilidades de triunfo al príncipe de Battemberg, lo que se explica perfectamente por el interés que los austriacos tienen en que el trono de Bulgaria no vaya á parar á manos de un príncipe montenegrino.

En la sesión del lunes presentóse á la Cámara de los Comunes de Inglaterra el presupuesto de la guerra para el ejercicio de 1879-1880 (del 1.º de abril al 31 marzo). Calcúlase en 391.000.000 de pesetas, 53.000.000 menos que el del año corriente.

Esta disminución, más aparente que real, débese en gran parte á dos causas principales; á la ausencia de fondos suplementarios añadidos al presupuesto de la guerra de 1878 á 1879, que contribuían á aumentarlo considerablemente, y además á la reducción de trabajo en los talleres militares, á cálculos aproximativos menos elevados para todo lo que concierne á los aprovisionamientos, servicio de transportes, sostenimiento de edificios, etc.

Créese que la disminución es más aparente que real, porque se prevé será menester, tarde ó temprano, recurrir á fondos suplementarios. Si se hubiese sometido el presupuesto al Parlamento hace quince días, hubiérase visto figurar 4.000 soldados menos que el año último, mientras que aparecen 173 más, con motivo de las malas noticias llegadas de Natal.

Retiéñense los 4.000 soldados que se querían licenciar para completar los refuerzos que necesita el barón de Chelmsford, y es, por tanto, evidente será menester reclutar más hombres ó llamar las reservas, si no bastan, como parece, estos primeros refuerzos.

Por otra parte, las tropas en campaña cuestan mucho más que los regimientos que están de guarnición en Inglaterra; y de aquí á un mes un pequeño ejército de 15.000 hombres se batirá contra los salvajes aguerridos de Cetewayo. Calcúlase que desde esta semana se habrán dado á la vela quince transportes hácia el Cabo y Puerto-Natal. Tales gastos pronto ascenderán á un total formidable; presagiándose en breve la repetición del expediente á que recurrió el gobierno el año pasado, cuando se oscureció el horizonte por Oriente, y exigía la prudencia más elemental el llamamiento precipitado de las dos clases de la reserva y la fabricación rápida de máquinas y municiones de guerra, dando margen á un voto de 64 millones de pesetas de subsidios suplementarios.

Lo mismo sucederá forzosamente con el ejercicio

próximo, á menos que la campaña contra los zulús se termine mas pronto que lo que se cree, y se someta definitivamente el Afghanistan sin mas esfuerzo por parte de los ingleses.

De una curiosa correspondencia de Lóndres, fecha 22 del actual, copiamos los siguientes párrafos á propósito de la campaña de los ingleses contra los zulús.

«Ya sabeis se han roto las hostilidades entre la colonia del Cabo y sus vecinos los zulús. Este hecho reconoce su origen en las «razzias» efectuadas por estos últimos contra los ingleses y contra los indígenas que les mostraban amistad, «razzias» donde se han empleado toda clase de violencias y crueldades; de nada han servido las reclamaciones del gobernador de la colonia, pues el rey se limitó á contestar era impotente para corregir tales desmanes ante el peligro de ser destronado. No quedaba, pues á los ingleses otro partido que declarar la guerra.

Reina grande animacion en los puertos de Portsmouth, Chatan, Southampton y Liverpool, no solamente por el embarco de tropas, si que tambien por el de la artillería y las municiones de boca y guerra. En total son 15 grandes vapores los destinados al trasporte de la division expedicionaria.

El gobierno ha resuelto enviar caballos al Africa austral, experiencia que temo de malísimos resultados, pues allí padecen una enfermedad particular cuantos se llevan de Europa, siendo, por otra parte, de larga duracion; de modo que puede asegurarse quedarán pocos y casi inutilizados para el trabajo penoso de una campaña.

Contra lo que se ha creido en Inglaterra, no son los portugueses quienes proveen á los zulús de armas y municiones, unas y otras van de Inglaterra y salen de los parques del Estado. El ministerio de la Guerra vende carabinas bastante buenas á razon de uno ó dos chelines (de cuatro á ocho reales), es decir, apénas por lo que vale el hierro: estas armas pasan á manos de los salvajes y los soldados ingleses caen muertos ó heridos por fusiles salidos de los talleres del gobierno.

Un misionero inglés que ha pasado muchos meses entre los zulús, hace la siguiente descripcion del uniforme de la Guardia real (Tulwaha).

«El soldado del regimiento real rodea su cabeza con una piel de nutria, cubriendo ambas sienas con dos plumas grandes de gorrion de Cafrería; sobre la nuca y formando dos caidas, varias plumas de avestruz y en medio una de grulla. Pendientes de las orejas llevan trozos de piel de mono, y entrelazadas en el pelo colas de vaca blanca, cuyos extremos caen como tirabuzones sobre la espalda y el pecho.

Sujeta á la cintura una pequeña enaguilla de piel de mono ó de ciervo. En algunos regimientos adornan la cabeza con pieles de leopardo y plumas de avestruz blancas y negras.

En cuanto á los escudos, cada cual lo pinta del color que más le agrada, predominando siempre el blanco, el rojo ó el negro. Los regimientos toman sus nombres de las poblaciones, de los rios, de las montañas, y algunos, aunque pocos, de pájaros ó reptiles.»

(«Iberia.»)

Gacetilla.

Insistiendo el Ayuntamiento de esta ciudad en su loable empeño de que se proceda á la limpia del puerto, cuya mejora reclama por demás, ha elevado una sentida exposicion al Ministro de Fomento, pidiendo con poderosas razones el envío de una Draga y ofreciendo contribuir á una parte

proporcional de los gastos.

Dicha exposicion, apoyada por el señor duque de Almenara, parece que ha sido muy bien acogida y es probable que pronto se logre una mejora de tan reconocida importancia para Mahon y aun para toda la Isla; pues sobre ser el puerto el mejor monumento de ella, es el principal elemento de su riqueza; y nada mas racional y conveniente que conservar en el mejor estado posible el objeto que hace entrar tanto dinero en el país.

A los zapateros y panaderos de esta ciudad recomendamos los anuncios insertos en el lugar correspondiente, del batallon de infantería de Marina de guarnicion en esta plaza.

Se ha autorizado la formacion de una charanga con destino al batallon expedicionario de infantería de Marina, y se dispone que el importe del instrumental y demás gastos, sean satisfechos por cuenta del Estado.

En algunos puntos de esta isla se ha desarrollado cierta enfermedad en el ganado vacuno, para lo cual no podemos menos de llamar la atencion de la autoridad con el fin de que todo el que se presente al degüello para el consumo, sea reconocido escrupulosamente por el inspector de carnes.

Han empezado á circular por esta ciudad monedas de veinte y cinco pesetas falsas para lo cual no podemos menos de llamar la atencion del público.

Ha sido destinado de segundo comandante de la fragata de guerra «Blanca» el capitán de fragata don Camilo Arana.

Leemos en los diarios de Madrid que inmediatamente que el Gobierno haya adquirido la isla de Cabrera, se harán los estudios necesarios para establecer allí un presidio.

Por el ministerio de Marina se ha expedido una Real orden para uniformar el pintado de todos los buques de la Armada, sea cual fuere el mar en que naveguen.

Hace pocos dias se presentó á los gefes del regimiento Fijo de Ceuta un individuo de 72 años, que desde 1828, en que desertó, ha vivido entre los moros del interior de Marruecos, cuyo idioma habla con mas correccion que el castellano. Dicho individuo se encuentra hoy, á pesar de su avanzada edad, haciendo el ejercicio en el peloton de los reclutas; y lo raro del caso es que, segun la Ordenanza, tiene que servir todo el tiempo que ha estado ausente de sus banderas, ó sea 50 años, con más el de su empeño. Habiendo renegado de la religion católica y adoptado el islamismo para poder vivir entre las tribus árabes, hoy le está catequizando un misionero italiano, y en breve se celebrará en la catedral de Ceuta la conversion al catolicismo de este veterano de los desertores.

La gran fábrica de telas conocida por «American Print Works,» de Fall River, Massachusetts, considerada como la mayor de su clase en los Estados-Unidos en importancia y magnitud, se ha visto forzada á suspender las operaciones por la negativa de ciertos Bancos á concederle prórogas de obligaciones vencidas. El pasivo se calcula en duros 1.334,000 y el activo en duros 2.000,000. El número de operarios de ambos sexos que quedan sin trabajo es de 1.000.

Hemos recibido el número 64 de la «Naturaleza» publicacion ilustrada cuyo fin es poner al alcance de todos, los adelantos científicos modernos. El sumario es el siguiente:

Los planetas intra-mercuriales.—La torre-valiza de Lavezzi.—El praxinoscopio.—Barómetro de espejo.—Una visita al general de Nansouty.—Miscelánea.—La nieve de los dias 22 y 23 de Enero de 1879 en París.

Este número contiene 10 preciosos grabados, entre ellos los siguientes: El observatorio del Pic du Midi.—Las cimas de Penne-Longue (Pic du Midi) saliendo por encima de las nubes.—Construccion de la torre-valiza de Lavezzi, en el Mediterráneo.

ADMINISTRACION-DEPOSITARIA DE MENORCA.

Por orden telegráfica de fecha de ayer esta Dependencia ha sido autorizada por el señor Gefe Económico para admitir las redenciones del servicio militar que se hayan de verificar en esta Isla.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados; debiendo á la vez advertir que en los ingresos de que se trata no se admitirá ninguna clase de calderilla, ni moneda extranjera.

Mahon 5 de febrero de 1879.—Fernando Saura.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—12'40 t.

En el sorteo de la lotería nacional celebrado hoy han correspondido los premios mayores á los números 18.443 ---2.113---7.987---9.743 despachados respectivamente en Santander, Madrid, Madrid y Córdoba.

Madrid 3.—5'25 t.

Siguen las conferencias entre los señores Cánovas y Martinez Campos.

El Consejo presidido por el Rey se ha convocado para mañana. Los ministeriales confían con un arreglo.

Se habla de la probabilidad de una reunion inmediata de las actuales Córtes.

Madrid 4.—11'45 m.

Han sido admitidas las dimisiones de los Ministros.

El Rey ha consultado hoy con el presidente de las Cámaras y los gefes de los partidos.

Madrid 4.—12'40 m.

Se ha acordado admitir la dimision del ministerio. Se cree que Cánovas lo formará nuevo continuando algunos ministros.

Madrid 4.—2'30 t.

El Rey continúa consultando. No se ha resuelto nada positivo.

Se habla nuevamente de la reconstitucion del ministerio Cánovas.

Interior, 14'17.

Bonos, 88'56.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Eusebio y comps. mres.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Belem en S. Francisco.

Mañana juéves á la noche será la esposicion diaria en la parroquia de Sta. Maria á las 7 se rezará el S. Rosario y despues se reservará empezando luego el sermon por el Rdo. P. Juan Ricart Pbro. y por fin Miserere.

Viernes á la noche será en la parroquia de S. Francisco.

Santo de mañana

San Olegario ob. y Sta. Coleta.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 5.

Para Palma con efs. y la corresp. vapor-correo Mahonés Cap. D. Miguel Tuduri con 16 trips.

Ayuntamiento de Mahon.

ELECCIONES.

Formadas con arreglo al artículo 25 de la Ley electoral de Senadores las listas de los Concejales de este Ayuntamiento y de un número cuádruplo de vecinos de esta ciudad con casa abierta que pagan mayor cuota de contribucion directa, los cuales tienen derecho á votar los compromisarios que han de tomar parte en la eleccion de Senadores, quedan espuestas al público dichas listas en los pórticos de las Casas-Consistoriales, á fin de que puedan hacerse las reclamaciones á que haya lugar hasta el dia 8 del corriente.—Mahon 4 Marzo de 1879.—El Alcalde, P. I.—José Vidal.

PRESUPUESTOS.

Aprobado por este Ayuntamiento el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del año económico de 1878-79, queda espuesto al público en la Secretaria de esta Corporacion por término de quince dias conforme dispone el art. 146 de la Ley municipal.—Mahon 5 de Marzo 1879.—El Alcalde Presidente, P. I.—José Vidal Ruby.

Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Debiendo subastarse la construccion del calzado necesario para el espresado Batallon, bajo los tipos y condiciones que se encuentran de manifesto en las Oficinas del mismo, situadas en la calle de Santa Ana núm. 9, se anuncia al público, para que los que gusten tomar parte en la licitacion, se presenten ante la Junta económica que se reunirá á la una de la tarde del miércoles doce del actual, en las espresadas oficinas para decidir, ó no, á favor de la proposicion mas ventajosa, reservándose dicha Junta el derecho de desechar todas las que concurran.—El Oficial de Almacen, Francisco Manso.

Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Debiendo subastarse el suministro de pan diario que necesita la fuerza del espresado Batallon bajo el pliego de condiciones que existe en las Oficinas del mismo, se anuncia al público para que los que quieran interesarse en la subasta se presenten con muestras y pliego cerrado ante la Junta económica que se reunirá el miércoles doce del actual á las dos de la tarde en dichas oficinas, siendo adjunto al pliego y muestra la cantidad de quinientas pesetas como fianza del compromiso que pretende; reservándose la citada Junta el derecho de desechar todas las proposiciones ó aceptar la que le parezca.—El Alférez Abanderado, Francisco San Juan.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia seis de Marzo próximo y hora de las once de su mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifesto en la escribanía del insfrascrito, la casa sita en esta ciudad calle de San Fernando número 64 bajo el tipo de mil setenta y dos pesetas cincuenta céntimos del que no se admitirá postura inferior, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio necesario de testamentaria de Juan Ponsetí y Roselló. Dado en Mahon á cinco de Febrero de mil ochocientos setenta y nueve.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Subasta.

El juéves 13 del actual, á las doce del dia y en la plaza de la Constitucion, se rematarán en pública subasta, si la postura es del agrado de su dueño una estancia denominada «Sa Cova» situada en la parte del Norte del término de esta ciudad, otra estancia conocida por el «Molinet» que radica en el mismo punto; y una casa núm 55 de la calle de S. Jaime de esta ciudad.

Las condiciones se hallan en poder del pregonero público; y están de manifesto, con los títulos de dominio, en el despacho del notario D. Nicolás Orfila.

Subasta.

El domingo 9 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion privada, por medio de pliegos cerrados, en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila, á saber:

1.^o Una casa situada en esta ciudad calle de la Infanta números 85 y 87 bajo el tipo de 4000 pesetas.

Y 2.^o Un almacen situado en el Anden de Poniente número 49, bajo el tipo de 800 pesetas.

La adjudicacion se hará en el dia, hora y sitio espresados á favor del proponente que ofreciere mayor suma sobre los tipos anunciados

Los títulos de propiedad y condiciones están de manifesto en el despacho de dicho notario.

Se suplica á las personas que no hayan devuelto los trages alquilados en la casa número 32, cuesta Deyá, lo verifiquen cuanto antes y les quedará agradecido S. S. El Dueño.

Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un perro que se extravió anteayer lo puede presentar á la calle de Santa Cecilia número 43 y será gratificada.

Aviso al Público.

El doctor en medicina y cirujia dental D. Miguel Ferrer, cuya venida se anunció en el núm 1764 de este periódico, se encuentra en esta ciudad trayendo los mejores y mas modernos aparatos y anastasis electricas de sorprendentes efectos. Se hospeda en la fonda Central y recibe de 9 á 1 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Servirá gratuitamente á los pobres de solemnidad, siendo condicion indispensable para ello la de presentarse certificado que acredite aquella cualidad, espedita por la Autoridad local ó por el Sr. Cura-párroco del paciente.

¡SEÑORAS!

¡SEÑORITAS!

Una buena y propicia ocasion os presenta el conocido platero D. Ignacio Forteza. Es portador de un riquísimo surtido de joyas de oro de novedad y gusto como son: pulseras, medallones, aderezos, collares, pendientes, sortijas, relojes, cadenas, leontinas, guardapelos, cruces, etc. etc.

El Sr. Forteza deseando complacer á cuantas personas deseen favorecerle no solo en la compra de las referidas alhajas si que tambien en encargos se pone á disposicion de cuantas gusten honrarle. Para ello se servirán avisar á la fonda de Jaques calle del Castillo y sin demora pasará al domicilio de las personas que lo soliciten.

En casa de D. Pedro Pons, calle

Anuncivay n.º 23 se acaba de recibir una partida de vino á saber: tinto catalan á 16 sueldos el cuarter del Priorato á 3 pesetas, dulce blanco á 4 y 1/2 pesetas, blanco seco á 4 pesetas. 16

Para alquilar.

Lo están los pisos altos de la casa núm. 16 de la calle de San Alberto, con muebles ó sin ellos.

Informará su dueño que vive en la calle Nueva número 29.

Imp. de M Parpal, Bastion 39.

AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de dia en dia un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden proporcionarse los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT y C^{ia}, que siguen:

El Fostato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C^{ia}, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino marítimo de Legasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C^{ia}, contra las malas digestiones.

Los Cigarrillos indios de Grimault y C^{ia}, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de Grimault y C^{ia}, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C^{ia}, contra los fluxos.

El jarabe de quina ferruginoso de Grimault y C^{ia}, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C^{ia}, contra las jaquecas y neuralgias.



El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT y C^{ia} arriba designados que no lleva la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.^o de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificación.



Para vender.

Lo está la casa calle de Gracia núm. 27. Informarán en la misma calle núm. 49.